

# El Emperador Carlos en Goritzia

## Los periódicos ingleses dicen que debe prestarse inmediato auxilio a Italia

AMSTERDAM, 31. — Despacho de Viena avisa que el Emperador Carlos entró ayer en Goritzia.

LONDRES, 31. — Informe oficial inglés. — Nuestras máquinas bombardearon la plaza de Pirmansens situada 20 millas más allá de Saarbracken. Se notaron explosiones en las fábricas y en la empresa de gas iluminante, las cuales dieron excelentes resultados. Anoche nuestros aviones bombardearon las vías férreas en la vecindad de Soar Bruken.

PANAMA, 31. — Como consecuencia de las estipulaciones del Gobierno de los Estados Unidos, respecto a la exportación de harina y trigo, el Presidente Valdez ha decretado la prohibición de la reexportación de harina, so penas muy severas.

ROMA, 31. — Orlando ha prestado juramento como primer Ministro. El Gabinete se anunciará pronto.

### Apuntes rápidos

Se han seguido notando irregularidades en el servicio de trenes del ferrocarril al Pacífico. Eso se ha debido a las fuertes lluvias que han ocasionado derrumbes y lavados en la vía férrea, motivando por consiguiente grandes retrasos en la llegada de los trenes.

Alguien nos ha dicho que también se debe eso a la falta de combustible.

En épocas anteriores se hablaba con insistencia sobre la elaboración de la harina del banano, pero eso ha quedado como otras muchas cosas, en el libro de la esperanza.

Se ha probado que la harina de banano revuelta con una cuarenta por ciento de la de trigo, da magníficos resultados para la elaboración del pan.

Hoy día, esa harina, tendría muy buena acogida en todo el comercio.

Un nuevo contrato que se ha firmado en la Secretaría de Fomento, para la provisión general de frijoles, vendrá, a abaratar este artículo que tan caro se vende hoy día.

Con el aumento de la existencia de este grano, y con el precio más bajo que se ha fijado en dicho contrato, vendrá irremisiblemente a obligar a los revendedores a bajar un poco el precio del artículo.

Ya se recibió en Heredia la magnífica lápida para colocar en la tumba del Presb. Martínez. Tiene grabada en relieve una expresiva alegoría sacerdotal. Hizo ese trabajo el reputado artista don Antonio Portuéguez, de esta capital.

La disposición del Administrador del Ferrocarril al Pacífico reduciendo los trenes para Puntaresas y viceversa ha tenido muy desfavorable acogida en el público.

Pero, qué se puede hacer, si no hay combustible suficiente?

Sabemos de varios beneficiadores de café que por razón del impuesto sobre la exportación del artículo retendrán éste en bodega, resolviéndose a enviarlo al extranjero sólo que ya no haya "remedio".

El Hospital de Heredia está pasando muy serias dificultades por el atraso con que recibe la parte que le corresponde en el impuesto de ferrocarril.

MADRID, 31. — El Rey Alfonso ha encargado a Sánchez Toca la organización de un Ministerio de concentración monárquica.

LONDRES, 31. — Dice el corresponsal de «El Times» en Roma, que la resistencia italiana empieza a manifestarse, a medida que Cadorna prepara la reforma de las fuerzas sobre el Tagliamento. La línea entera del Isonzo ha sido flanqueada y la posición del Carso abandonada. Se nota actividad teutona en la región del paso Ploekken, donde el Tagliamento gira al O. Un fuerte avance aquí, puede hacer insostenible la línea de Tagliamento.

Lo mismo resultaría de un esfuerzo austro alemán de forzar el paso al Sur, desde los Alpes Cárnicos o Dolomites, alto mando italiano también considera la posibilidad de un golpe desde el Trentino.

Despachos de Suiza confirman que la frontera está cerrada. Los refuerzos significan o apoyo para los invasores del Isonzo o material para un nuevo empuje hacia el Sur, detrás del Tagliamento. Dice «La Pall Mall» que la invasión pudiera cambiar todo el plan de guerra. La máquina de guerra de Mackensen está sirviendo de escuela, que hará a los aliados hacer mayores esfuerzos para auxiliar a Italia. Se espera que Cadorna se podrá sostener hasta que los nuestros alcancen este frente. Londres no espera más noticias abrumadoras de éxitos alcanzados por los alemanes. Ha causado satisfacción universal en Inglaterra la decisión de enviar auxilio anglo francés a Italia. Los diarios urgen que cualquiera que sea la ayuda, que sea pronto. Opina el Post que el mejor modo de ayudar a Italia, es mantener el martilleo en el frente occidental. Tomando en consideración que el éxito alcanzado se debe parcialmente a la traición y que los alemanes emplean los mismos medios como los que emplean en Rusia, aconseja a nuestros estadistas el empleo de contra actividades, las cuales pudieran prestar a Italia mayor servicio que el auxilio militar. El «Daily Graphic» aunque teme que está justificado el reclamo alemán de haberse sacudido todo el frente italiano, está persuadido de que la peligrosa situación así creada, inspira a los defensores con mayor resolución, no hay razón para creer que los teutones tengan éxito en las llanuras o contra una posición tan fuerte como el Tagliamento. Cadorna sabrá contestar el violento ataque y arrebatarse la victoria de las garras del peligro. No hay motivo para desesperar. Opina el «Chronicle» que Cadorna ha resuelto abandonar la Udina y retirarse a la línea del Tagliamento. Dice que esta decisión constituye una prudencia atrevida que merece el premio del éxito. Por otra parte se teme que esté bien fundado el reclamo alemán de que se ha derrumbado todo el frente del Isonzo. En fin, los aliados se hayan confrontando una situación muy peligrosa, de la cual la faz actual pudiera ser únicamente el principio.

AMSTERDAM, 31. — Dice «Les Nouvelles» que hubo un gran motín entre la tropa alemana en el campo

de Berverle o Bélgica. Se asegura que la dificultad resultó de la negativa de parte de los soldados de obedecer la orden de marchar al frente. En algunos casos rompieron sus propios rifles y en otros dispararon contra sus jefes, hiriendo a varios. Por fin se sofocó la asonada y se llevó a los amotinados en carros ganaderos.

BERLIN, 31. — En discurso que pronunció en una convención de obreros el Sr. del despacho encargado de del alimento manifestó que están aseguradas las subsistencias durante el próximo invierno. Le cosecha de papas es mayor a la cantidad calculada en cuatro y medio millones de toneladas, la de trigo es regular.

ROMA, 31. — Dice el Giornale de Italia que las noticias últimas del frente permiten esperar que la consecuencia de la ofensiva y bloqueo de los centrales será diferente; que espera el enemigo. Nuestra retirada se realiza en orden perfecto. Es justo señalar el magnífico hecho del tercer ejército que ha rechazado los formidables ataques del adversario siempre contraatacando, que le permitió replegarse sin graves pérdidas.

LONDRES, 31. — Durante la noche los alemanes cambiaron las posiciones que le arrebatamos el martes, pero no lanzaron contraataques.

NUEVA YORK, 31. — El corresponsal del New York World en Londres dice que según parece los alemanes tratan de obtener el apoyo de los habitantes de Nacionalidad Sueca en Finlandia con la esperanza de invadir con éxito dicho país. Aquí se han recibido informes que indican una propaganda universal pro alemana en los círculos militares suecos. Se trata de cultivar la bien conocida antipatía que sienten estos suecos a Rusia ofreciéndoles la libertad del yugo ruso. Se cree que Suecia propondrá dentro de poco vender a los aliados la mitad de su quijo de hierro como prueba de su estricta neutralidad. Si Alemania recibe ese únicamente cuatro mil tus en vez de las ocho que recibe en la actualidad tendría el efecto de menguar el producto de sus plantas las cuales se han construido especialmente para fundir el quijo sueco.

WASHINGTON, 31. — Dice el corresponsal del Evening Sun de Nueva York que se están despachando apresuradamente a Italia grandes cantidades de pertrechos y dinero procedentes de los aliados y la América. Está bien persuadida del peligro crítico que existe y ha empezado a enviar auxilio de todas partes. Dicen los militares italianos en ésta que la línea del Tagliamento está bien fortificada y además es una barrera natural contra la invasión. Anuncian los cables oficiales que mientras se retiren los ejércitos segundo y tercero, otros tres ejércitos preparan las defensas del Tagliamento. Despachos recibidos en la embajada italiana indican que está desapareciendo rápidamente el descontento civil bajo la tensión del peligro común. Los pacifistas a quienes se culpan por la desintegración de parte del ejército, están echando el peso de su influencia en la balanza para llevar a cabo la guerra. Con la llegada de carbón mu-

chas fábricas de municiones que se habían suspendido ya empiezan a trabajar de nuevo.

LONDRES, 31. — Despachos de Durban, Sur Africa, recibidos por la vía Reuter comunican que cuatro meses de lluvias anormales culminaron el domingo en una tempestad en que cayeron 8 pulgadas de agua en 24 horas. La destrucción que causó es universal. El río Ugeni se desbordó inundando la ciudad de Durban. En los bajos del Suburbio de Springfield se ahogó mucha gente, muchas partes de la vía férrea se ha llevado.

PARIS, 31. — Los ejércitos anglo franceses marchan apresuradamente al auxilio de los italianos. Se espera que se efectúe a eu las llanuras italianas la batalla más grande que registra la guerra. Cambio expresa la firme convicción de que los italianos con el auxilio de sus aliados pararán la invasión. Se dice que con toda seguridad los italianos repararán la que ellos llaman herida acontecida a una parte de su ejército. Llegaron diez diputados del Congreso Americano. Fueron recibidos por el embajador Sharp. Mañana partirán para el cuartel general de Pershing, más tarde se dirigieron al frente francés.

LONDRES, 31. — Despacho de Johannesberg por la vía central news dice que se cree que perecieron miles de naturales de la India Británica en la inundación de la Durban, se anunció en la Cámara de los Comunes que hasta el 22 de octubre se habían votado al agua cinco vapores construidos de acuerdo con una norma fija; tiene cada uno 5200 toneladas de porte. Uno de estos se hundió. Al fin del año habrán 13 de estos barcos.

PETROGRADO, 31. — A causa del mal estado de su salud se ha llevado al ex Ministro Protopopoff de la Cárcel de San Pedro al hospital. Un grupo de soldados forzaron la entrada al hospital y pidieron les dijeran si era verdad que estaba enfermo porque de otro modo era su intención de lincharle. Los médicos lograron convencer a los soldados de que estaba enfermo de verdad y éstos se retiraron sin hacer daño. El Gobierno ha consentido que cosacos siberianos formen parte del jurado que juzgará a Korniloff. La Ribotchaya Gazett publica una orden firmada por Kerensky que prohíbe hasta segunda orden la ejecución de la pena de muerte en el frente de batalla.

Se cree que si Cadorna puede sostenerse contra los teutones una semana siquiera hasta que le lleguen los refuerzos anglo franceses, todo irá bien.

PETROGRADO, 31. — Debido a las condiciones anárquicas, se ha dispuesto colocar resguardos en los trenes de carga.

ROMA, 31. — El nuevo Ministerio ha causado muy buena impresión pues todos los miembros son hombres de energía y activos, Orlando tiene cuatro hijos pechando. Nitidos y Ciuffelli ha sufrido en estos días una gran pena por haber desaparecido un hijo suyo, quien estaba de alta en el ejército activo. La masonería ha expedido noble manifiesto, incita al país a la resistencia.

PARIS, 31. — Informe of. francés. Por el norte del Aisne en todo el sector entre Vauxaullen y Piñón a lo largo de las nuevas posiciones fuerte canónico. En la región de Freidement repelimos un contra ataque. En la región de Veueilles los alemanes lanzaron un ataque de sorpresa, el que se repelió después de vivísimo encuentro en que les causamos sensibles pérdidas.

PARIS, 31. — Avisan de Madrid que la prensa Germanofila atacó a Sánchez Toca calificándolo como inclinado de intervención en la guerra en favor de la Entente. Dice la Tribuna que la crisis actual está caracterizada por la lucha entre la vieja y la nueva España.

WASHINGTON, 31. — Un despacho recibido en la embajada dice que mientras los Austro-Alemanes han obtenido una ventaja estratégica, el ánimo del pueblo se ha levantado de tal modo que no tiene precedente desde que Italia entró en la guerra. El grupo parlamentario socialista está prestando espléndido apoyo al Gobierno. Se están efectuando manifestaciones patrióticas en todas las ciudades y aldeas. El grupo radical de socialistas que predica el internacionalismo y hermandad será internado probablemente. Cadorna está ejecutando una retirada maestra por el suroeste de la Udina. El tercer ejército se retirará paulatinamente y sino está abrumado por fuerzas superiores podrá ejecutar movimiento flanqueador calculado para salvar mucho territorio. El eje de toda la situación es la esquina septentrional del campo de batalla en forma triangular del paso de Bloken. Si el cuarto ejército italiano podrá sostenerse en este paso la línea del Tagliamento está asegurada, pero si se pierde el paso, entonces los alemanes podrán ejecutar un movimiento flanqueador volteando así toda la línea septentrional y obligando a Cadorna a retirarse hasta el sur con dirección a Piave. Se han sacrificado ya las plazas de Palmamona, Gradizza y Cervignnno. La Tribuna está optimista respecto la decisión de Cadorna de parar la retirada en el Tagliamento.

LONDRES, 31. — Informe de Berlín recibido por vía de Amsterdam indica que se hizo en firme la oferta de la Cancillería a Von Hortlog pero que este no la aceptó hasta que hayan dado seguridad de que tendrá completo poder sin restricción alguna.

### SOCIALES Y PERSONALES

— Para Estados Unidos marchará en estos días, la señorita Angela Acuña. Le deseamos muy feliz viaje.

— Algo delicada de salud se encuentran doña Agustina de Gorcia.

— Para el Naranjo partió don Moisés Rodríguez.

— Procedente de Grecia se encuentra en esta capital don Fausto Mata.

— Para el Salvador partirá don Carlos H. Brenes.

— Guarda cama hace varios días, nuestro amigo don Felipe Madrigal. Hacemos votos porque recupere pronto.

— Estuvo entre nosotros don Francisco M<sup>a</sup> Peña procedente de Cartago.

— Hemos tenido el gusto de ver entre nosotros al Lic. don José J. Chaverri, que llegó de Grecia.

— Para Santa Cruz de Cartago partió don Angel Tarín.

# Perfume de tristeza

A MI MADRE

En la amarga soledad de mi alma huérfana, como en un jardín abandonado, no crecen ya las flores lozanas de la alegría: el musgo del pesar y del dolor cubrieron mi corazón como el frío pañal al niño abandonado.

Así mi alma llora en esta noche larga de congojas y tristezas en que quedamos tus hijos cuando te fuiste.

Este mortal desaliento de la vida; tronchó para siempre las ilusiones que un día soñé, y apagaron en mi pecho las ingenuas alegrías de que hice gala, cuando abrazado a tu corazón tierno y sensitivo; capaz de comprender todas las emociones, contemplaba el mundo como una eterna mañanita de primavera, llena de luces, de encantos, de bellezas. . . .

Pero la rudeza jamás pensada de tu partida, me desespera, me agobia y quisiera en mi angustia, desgarrar la sombra de hondo misterio que arrebató tu alma purísima, en aquel atardecer de diciembre, para entregarlo como fragante lirio al Dios de los Cielos, que quiere para su reino las flores más bellas del jardín de las almas.

Y fué tu vuelo como el del ave mensajera: sin regreso, no volviste al nido que quedó desamparado, triste, frío, de lágrimas lleno y que te aguarda todavía; porque es tan duro creer que ya nunca volverás. . . . sin embargo no me canso de llamarte a todas horas y en todas partes y aunque se que has muerto me parece que te veo, y todo cuanto miro me habla al corazón de tu ternura, de tu amor, de tu plácido semblante, pálido y triste como el de la mística Teresa, tu hermana en la piedad, en la virtud y en el amor que ofrecieron al Dulce Nazareno, en los divinos soliloquios del altar.

Sí, madre mía, todo me dice de tí, y la voz del recuerdo me cuenta las dulces escenas de ayer, cuando eras el vaso de todas las ternuras, la maga es trella que disipabas con besos las brumas de mi pensamiento abatido, y hoy, todo es soledad y siento un extraño calorío de terror cuando comprendo, que el abrazo que nos diste aquella tarde fué la última de tus caricias, y que, si tus ojos se empañaron al posarlos sobre nosotros en aquella hora de indecible amargura, fué al contemplar el horrible desgarramiento de nuestro corazón, junto a tu lecho de muerte.

¡Ah! qué santa fuiste, qué ternura infinita la tuya, que pensaste en el dolor de tus hijos hasta en el postrer momento y el llanto vino a tus ojos al imaginar la soledad del hogar mañana, huérfano ya, de aquel hogar que tantos años santificaste con tu amor y tu virtud, pero el anhelo de tu Jesús, fué más intenso que el ruego clamoroso de tus hijos, y te fuiste. . . . te fuiste en la quietud beatífica del sueño, a la dulce gloria de los justos que tantas veces te mostró el Divino Crucificado y que te llevó a su reino, cuando postrada a sus plantas, brotaba la plegaria unciosa de tus labios, que fueron blando nido de jaculatorias.

Pero nuestras almas, qué solas se quedaron bajo el cielo gris de tu ausencia; qué frío el de nuestros corazones huérfanos, dejados ya de tus besos, de tus ternuras y bondades, de tus plegarias fervorosas que subían suplicantes al cielo con la fragancia de las rosas, como perfume de incienso: así fué como penetraste en la sombra silencioso de la muerte.

Pero tú me enseñaste a creer, en ese Dios que te llevó a la verdadera vida, y que ofrece a las almas como la tuya, la dicha eterna porque fueron albergue de toda virtud, por eso yo sé, que tú, no nos has dejado del todo y quiero creer que tu muerte, fué la luz celestial que entregó a Dios tu alma buena y santa, orlada con la seráfica auróla de tus virtudes cristianas, que dieron a tu pálido semblante, un tono tenue y doliente de tristeza, por todos los que sufren y gimen, devorando solos su congoja; para los que tuviste sentimientos de afecto, y palabras de piadoso consuelo, derramando pródiga sobre ellos tu limosna de cariño y de pan; porque tu corazón no fué sólo nuestro, ellos los pobres, participaron siempre de sus amores, y así, hoy que el dolor nos embarga, te llamamos, te buscamos en nuestro afán angustiado y ellos, los tristes abandonados nos responden con su voz hueca y su mirada tierna: se fué, se fué, está en el cielo, era muy buena para nosotros. . . .

Y este pensamiento de dolor aterra mi corazón y nubla mi espíritu, que siento, lo arrastra un cortejo horrible de dudas y desconuelos que nunca sentí a tu lado, por eso te ruego, madrecita mía que estás en la gloria, en donde todas las súplicas son piadosamente escuchadas y en donde la clemencia todo lo consigue, que no nos olvides, y que desde allá nos des a diario tu santa bendición; más que todos te lo pido yo, hoy que el desengaño hiela mi alma y la maldad de los hombres me asedia. Dame mamá mía, aliento, fuerza y fe para soportar firme todas las injusticias y que tu amparo no me falte nunca en esta varia suerte, porque sin tí, me pierdo en esta oscura selva del dolor.

Que tus ojos, que tan tiernamente supieron mirar y que fueron fuente cristalina de mansedumbre, se posen amorosos en mi atribulado corazón y me lleve por la senda segura del deber, que tú cruzaste cuando fuiste con nosotros.

Sí, la fé que sembraste en mi alma desde niño así me pide te lo ruego: yo sé que tú escuchas mi queja, porque te siento vivir aquí en mi pecho, y te contemplo en donde mi fantasía quiere, y en el rinconcito de tu oratorio escucho tu consejo sabio y dulce, por eso, madre mía, si ya formas parte de mi propio ser, camina junto a tu hijo el trecho que le falta.

Que sea tu alma como un fanal que ilumine con célica luz nuestro destino mostrándonos la plenitud florida del horizonte y la belleza encantadora del cielo que te guarda y en el que queremos abrazarte mañana con trasportes y sollozos de alegría nunca sentidos.

Y tú, Señor, que todo lo puedes, déjame seguir su huella que es huella santa, ayúdame a ser bueno como ella me decía; porque sin tí y sin mi viejecita amada yo no vivo, porque la paz del alma también me ha dejado. . . .

JUAN DE RIVAS.

# Un contrato para la siembra de frijoles

La Secretaría de Fomento ha firmado un convenio con el señor don F. Roberto Castro, y en el cual, éste se compromete a sembrar o hacer sembrar frijoles en el presente año, de la calidad que se usa corrientemente para el consumo general.

Para tal fin, se destinará una extensión de 87 a 104 hectáreas de terreno en su finca que posee en Turrúcares.

De la cosecha que obtenga en el mes de diciembre próximo, se obligará a dejar las dos terceras partes para el abasto público en el país y a efectuar la venta a precios equitativos.

En caso conveniente, el señor Castro podrá exportar al exterior, la tercera parte restante de la cosecha, sujetándose a las formalidades fiscales.

El Ministro tiene el derecho de ejercer la inspección necesaria en lo que concierne a la extensión que debe ser cultivada y al monto de la cosecha obtenida.

# Gran Cruz Roja Nacional

Las personas que deseen atender la iniciativa de nuestro colaborador Mc. pueden enviar su respuesta a esta Redacción o bien a nuestro estimado amigo don Elías Granados.

Se trata de una magna cuestión que debe ser considerada por todo el público. Ojalá los Oficiales del Ejército y la Escuela de Cadetes se hagan representar debidamente.

La reunión se verificará en el salón contiguo a El Cometa, a las 7 de la noche del próximo domingo.

Convendría que algunos de los concurrentes llevaran bases y reglamentaciones extranjeras para proceder cuanto antes a una seria organización.

Si Ud. está pálido y su sistema está descompuesto debido al estreñimiento y sus efectos, pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Ellas le pondrán a Ud. bueno.

# Riñas caseras

Estos sucesos dan una nota muy triste con respecto a la moral privada, pero lo cierto es que se registran muy a menudo en las notas policíacas.

Uno de estos hechos es el siguiente: Un sujeto de apellido López, por asuntos baladíes, agredió a palos a su esposa hasta producirle algunas lesiones.

La víctima dió gritos, acudiendo varios vecinos, quienes le prestaron auxilio. A no ser por esto, el agresor hubiera salido de su mujer.

Esta se quejó a la policía y pide que se castigue por tales crueldades a su bárbaro consorte.

TRIBUNA LIBRE

# EL CONTRATO QUIROS - KEITH

## Problema por resolverse

No vamos aquí a juzgar, si la campaña librada en la Cámara por el Representante Astúa Aguilar, contra el contrato Quirós-Keith, fué buena o mala para el país; si sus argumentos eran o no atendibles; si su triunfo es taba o no seguro; si su labor respondía o no a un alto interés patriótico.

Advertimos solamente que ha quedado por resolverse un problema de vital importancia para la Nación, y que no es el caso de cruzarnos de brazos y abandonarnos a las eventualidades del porvenir. Nos referimos al problema de la carne por ser éste un artículo de primera necesidad, y no encontrarse nuestra muy quebrantada industria pecuaria en condiciones de abastecernos por sí sola.

En efecto: el descenso alarmante que desde los últimos cuatro años se advierte en la importación de ganado de la República de Nicaragua, que ha alcanzado este año la ínfima suma de cinco mil cabezas —aproximadamente— motivado por el aniquilamiento que ha sufrido la cría durante los años que estuvo revolucionando aquel País; por el impuesto de exportación con que su Gobierno respondió al de importación establecido por nosotros; por la falta de capital para las exigencias de este negocio, y por el alza del cambio que lo afecta hondamente, ha hecho subir en muchos puntos el precio del ganado criollo, y que nuestros hacendados, cediendo al estímulo de ese alto precio y acosados por sus compromisos de crédito, hayan echado mano de la cría —que es la que nos estamos comiendo— sin escatimar las hembras, que castradas o inhabilitadas artificialmente, para la reproducción, y por centenares, son repastadas como novillos y entregadas luego al consumo nacional.

De manera que a este paso y de seguir mirando con desesperante indiferencia el decaimiento actual de la industria ganadera, bien fácil es fijar la época en que habrá de quedar enteramente liquidada nuestra cría y suprimida la carne del consumo tico. Si a esto se agrega la posibilidad de que por el abandono hecho aquí del contrato Quirós-Keith, se establezca en Nicaragua la planta en el proyec-

tada para Costa Rica, y de que por consiguiente aquella nación se convierta también en repastadora, es evidente que se habrá agotado para nosotros la fuente abastecedora de ganado de que somos tributarios, y que no solo quedaremos a merced de los precios que dicha planta nos imponga, si nos hace el servicio de vendernos carne, sino que perderemos nuestros pastos, que mediante el contrato habíamos convertido en oro.

Cualesquiera sacrificio que haga el Gobierno por solventar esta crisis, estará suficientemente justificado, en frente de la magnitud del peligro que nos amenaza; de consiguiente la relegación por él decretada, de la discusión del contrato, la encontramos justificada solamente desde el punto de vista constitucional, toda vez que revisando esta convención todos los atributos de una ley del Estado, que comprende modificaciones a la que fijó el impuesto de importación de ganado, e impone nuevas tributaciones, era al Congreso Constitucional y no a la Cámara de Diputados, a quien correspondía debatirlo; y tanto es así, que la cláusula XVIII dice terminantemente: «El presente contrato necesita para su validez, la aprobación del Congreso Constitucional.»

Bien claro es que al discutirlo la Cámara de Diputados, se estaba arando en el mar.

Creemos, pues, que el Gobierno no debe abandonar este asunto por ningún motivo, y que antes de resignarse a que sea el tiempo el que solucione fatalmente esta crisis, procediendo con patriótico celo, debe abordar resueltamente la situación, sometiendo el contrato al conocimiento del Congreso Constitucional con todas las reformas, indicadas por la mayoría de la Comisión que lo estudió y que fueron aceptados por el contratista; las que estipula el contrato adicional, y las demás que crea conveniente introducirle en garantía de la industria pecuaria y del consumo público.

Si este camino no es bueno, tómese otro, pero no se deje al país con esta interrogación por delante.

Ciudadano.

# SALVADOR CORTÉS, SRA. Y FAMILIA

por este público medio significan su agradecimiento a todas las personas que les han manifestado su condolencia con motivo del fallecimiento del señor don

FRANCISCO CORTÉS

muerto en la reciente catástrofe del Cuartel Principal.

# El Ministro de Gobernación y las empresas de fuerza motriz

El señor Ministro de Gobernación, ha dirigido la siguiente circular a los administradores de las empresas de fuerza motriz y alumbrado eléctrico:

“Con el fin de evitar los peligros a que puede dar lugar el hecho—ya observado en varias ocasiones—de que simples particulares, sin la preparación técnica necesaria y fingiéndose empleados de las compañías eléctricas, practiquen trabajos en los postes o en los alambres conductores a realicen cualesquiera otros relacionados con las instalaciones de edificios particulares o públicos, este Ministerio ha dispuesto que en lo sucesivo y a partir del día 5 de noviembre próximo, para poder efectuar trabajos de esa especie, los empleados de las compañías deberán estar provistos de una constancia firmada por el Administrador, que los acredite como tales empleados, será visada y sellada por la Dirección General de Policía y contendrá al reverso, la filiación y fotografía del portador, en la forma que se ve del talonario adjunto.

En consecuencia, me he dirigido al

señor Ministro de Guerra, a fin de que la policía de orden y seguridad impida la ejecución de los trabajos mencionados a quienes se digan empleados de la compañía y no lleven consigo la correspondiente tarjeta de identificación.

Lo que tengo el gusto de poner en su conocimiento para los fines consiguientes”.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de bule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

# LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de viveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía — en la pesa. —

Agencia en San José de los exquisitos puros elaborados en San Ramón por don Juan R. Mora R.

# Sociedad de Sufragios

## Misa diaria de difuntos

Durante el mes de noviembre, a las 6 a. m., en la Capilla del Seminario. 50 días de indulgencia concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo, por la asistencia a cualquiera de las misas.

## Novenario de misas

por las víctimas de la catástrofe del Cuartel Principal. Empezará el 2 de noviembre. A las 6 a. m., en la Capilla del Sagrario. 50 días de indulgencia por la asistencia a cada una de las misas, concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo.

## Solemne funeral

en la intención de los socios fallecidos, y de los parientes difuntos de los socios, en la S. I. Catedral el LUNES 5 de noviembre de 1917, después de la Misa Conventual, a las 8 30 a. m.

50 días de indulgencia concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo por la asistencia.

## Asamblea General

La de Reglamento se verificará el SEGUNDO DOMINGO, día 11 del mes de noviembre, a las 2 p. m., en la Capilla del Sagrario. Debe nombrarse la nueva Directiva.

Se encarece la asistencia de los socios y muy particularmente de los Celadores y Celadoras.

Hay concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo 50 días de indulgencia por la asistencia a esta reunión.

HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono 773 • Apartado 134.

### Para maestros

#### La fiesta del domingo

Recordamos a todos los miembros del profesorado y del magisterio que el próximo domingo a la una de la tarde se verificará en Alajuela la fiesta solemne en que se colocarán los retratos de los inteligentes educacionistas Gagini y Obregón en el salón de actos del Instituto.

Esperamos que esta vez los maestros sabrán probar que viven agradecidos de quienes han sido sus guías.

El viaje tiene que hacerse necesariamente en el tren de la mañana.

Se están haciendo gestiones para conseguir un carro con precios económicos, lo que avisaremos mañana si se obtiene.

Ojalá que los maestros que puedan hacer este viaje nos lo manifiesten en nuestra oficina o por teléfono.

### Informaciones por vagancia

Es bien sabido que en las Agencias de Policía se levantan muy a menudo informaciones contra niños que viven en la vagancia.

En la Agencia Segunda Principal de Policía, se han levantado en estos últimos días dos informaciones por vagancia, contra dos niños, uno de catorce años que ya cursó el cuarto grado en la escuela y el otro de diez años.

Esos dos niños han quedado a la orden del señor Agente, el que ha dirigido una circular a los Jefes Políticos y Agentes Principales de Policía de la República, a fin de que se sirvan buscar una persona honrada que se haga cargo de ellos, y a quien se le hará entrega formal de acuerdo con sus respectivos padres.

Se advierte también que esos niños no son de malos sentimientos.

Los sarpuillidos y comezones de la piel se ven con frecuencia a la impureza de la sangre. La ZARZAPARRILLA DE CHANNNG purifica la sangre y con frecuencia hace desaparecer el mal.

#### La Geisha

La confitería y pastelería mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,  
TES,  
CAFES  
Y CHOCOLATES.

#### En la Marina

Leche condensada a ¢ 0.60 la lata.

Queso y mantequilla de primera calidad, muy barata.

#### Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítanos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecin, octubre de 1917.

#### Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

#### Mercedes Roig vda. de López

Avisa a su clientela que ha recibido una máquina para la fabricación de tela para colchones de resort. Gustosa atenderá órdenes.

250 varas al Oeste del Mercado



### Invitación

El sábado 3 del corriente tendrá lugar en la Iglesia de la Merced a las 8 a. m. una misa de requiem por el descanso del alma de

#### Don Matías Rojas González

La familia tiene el honor de invitar a dichos oficios a todas sus amistades y relacionados. Por la asistencia a tales actos quedará profundamente agradecida.

San José, noviembre, 1917.

### En el 2 de Noviembre

Para mi amigo el poeta don Rogelio Sotela.

*El bello camposanto parecía un vergel singular, en el que hubiera florecido de pronto la armonía de un poema de luz y de quimera.*

*Paso a paso en silencio recorría con mi marchito amor de primavera, el largo cementerio en aquel día, cual la sombra de un ánima cualquiera.*

*Y ante el mármol esplín de abierta losa que un recuerdo jamás le han consagrado, invisible hasta el fondo ha penetrado*

*Mi alma en esa tumba misteriosa, para besar la frente idolatrada de una tísica muerta inolvidada.*

Raúl VILLALÓN.

1917.

#### Centro La Juventud Obrera

Octubre 24 de 1917.

Señor Director de NUEVA ERA

Pte..

Estimado señor: Tengo el honor de comunicar a Ud. que en asamblea general celebrada el 21 del corriente, tomé posesión la nueva directiva de este Centro, que regirá hasta el 21 de Abril próximo, quedando integrada por los señores siguientes:

Presidente, don Carlos Castro R.; Vicepresidente, don Ulpiano Monge; Secretario, Rafael Cardona; Prosecretario, Juan B. González; Tesorero, Gerardo Quesada; Bibliotecario, Pedro Sandoval; rer. Vocal, Tobías Sánchez; 2º Vocal, Juan J. Céspedes; 3er. Vocal, Isafas Bermúdez.

Respetuosamente me pongo a las órdenes de Ud. Attº y S. S.

RAFAEL CARDONA,  
Secretario.

### Extravío

A fin de evitar el que los apreciables suscritores de "Mireia" sean sorprendidos, les hacemos saber que el talonario nº 2 de recibos correspondientes al presente mes de esta revista, se ha extraviado.

Se suplica a quien lo tenga se sirva devolverlo al Director de "Mireia," en la oficina del Licdo. Luis Cruz Meza, lo que se le agradecerá; y a los suscritores, se les previene que, de hoy en adelante, no deben cancelar ningún recibo que no sea presentado por el Editor personalmente.

El Director,  
J. M. Castro y Rivera.

#### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2º Este.

### HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

#### MORA & OLMO

Apartado 344 Teléfono 579

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

Calle Central lado sur San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

### RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

## La labor de la Directora Sta. Fidelina Brenes

A las nueve de la mañana del 12 de octubre, y para celebrar la magna fecha del Continente Colombino unas 50 personas se congregaron en la Escuela N.º 6 que con especial acierto y celo sin igual regenta la señorita Fidelina Brenes.

Explicó la Directora, mediante la lectura de un sustancioso trabajo original, la importancia de la obra educadora y las responsabilidades del hogar en cuanto a las niñas. Preocuparse por el ser moral de la mujer, dijo la Directora, es la labor que compete a la madre. Asociada ella a la maestra puede hacer mucho, lo que redundará primero en beneficio directo de la niña y la familia y segundo de la sociedad en que vive.

Finalizado el discurso de la señorita Brenes, con su habilidad y galantería ofreció la palabra a los concurrentes. Uno de los visitantes, el profesor don Macabeo Vargas la aceptó, y con frases improvisadas desarrolló un tema social educativo. Habló de la falta de ideal en la educación de la mujer y del poco cuidado que en ella ponen los padres, los que recurren

primero al cuidado de sus deberes sociales que a los del hogar. Habló de la necesidad de promover el desarrollo de la educación manual, que trae al hogar economía, belleza y orden. Basó estas últimas explicaciones en un trabajo que con anterioridad había leído la señorita Delfina Escalante, trabajo de mucho pensamiento y que nos agradó en extremo.

Después el Lic. don Tomás Fernández, en palabras muy sencillas y adecuadas al nivel del auditorio, tocó algunos otros puntos de educación, habló también de la necesidad de hacer más frecuentes las asambleas de maestros y padres de familia para que el contacto sea mayor. Invitó a los maestros para que laboraran en este sentido y prepararan conversaciones sencillas y fáciles, no discursos, para que sean bien comprendidas. También habló el señor Fernández, y por cierto con gran aplomo, de la falta de enseñanza religiosa bien entendida, asunto del cual nos ocuparemos otro día.

Como se ve, el éxito de esta reunión fué grande y debe causar una gran satisfacción a la Sta. Directora

## Junta de Educación de Alajuela

29 de octubre de 1917.

Señor:

La Junta de Educación que tengo a mucha honra presidir, invita a Ud. al acto solemne de la distribución de Premios y Diplomas, por trabajos presentados en la Exposición Escolar, recien pasada en esta ciudad. El acto se efectuará conforme al Programa adjunto, a las 8 p. m. del sábado 3 de noviembre próximo, en el Teatro Municipal.

Soy de Ud. muy atento servidor,

TRANQUILINO CHACÓN.

1. Obertura por la Orquesta.
2. Potpourri de la Opera "Herminia." E. Jakobowski.
3. Palabras de apertura del acto.
4. Lectura de Actas.

4. Torna a Sorrento. Canción Napolitana cantada por los alumnos de los Cursos Superiores del Instituto.
5. El Cristo de la Vega. Recitación por el Profesor don Elie Hacera. Zorrilla.
6. La Lluvia. Canto por la señorita María Saborio. Isaac Barahona.
7. Los Juegos Olímpicos. Discurso por el Profesor don Salomón Castro.
8. Distribución de Premios y Diplomas
9. Orquesta. Mazurca "Albicias."
10. El Estimulo. Discurso del estudiante don Carlos Padilla.
11. Orquesta. Marcha final

## PROXIMO TRASLADO

### La Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

Se vende una propiedad esquinera, situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional. Informes en esta oficina.

### EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

### Un buen consejo a las familias

No vaya Ud. al Mercado a hacer sus compras, evítense las molestias del "menudo" y otras, ordenándolas por teléfono (584) a

# LA MARINA

de donde le serán enviadas inmediatamente a su casa de habitación, siendo ellas frescas, buenas y baratas.

Eduardo Castro Saborio.

# NOTAS DE ALAJUELA

Noviembre 1º

## A beneficio de los damnificados

Como lo anunciaba en mis anteriores notas, Alajuela se prepara a ayudar con su contingente, para socorrer a los damnificados de la catástrofe del Principal.

En una reunión celebrada en el local de la Institución "La Gota de Leche", y a la cual asistió un hermoso grupo de estimables señoras, señoritas y caballeros, se dispuso que se efectuaran las siguientes fiestas, a beneficio de esas familias que hoy quedan en el desamparo, y que a todo trance debemos de auxiliar por todos los medios que estén a nuestro alcance.

El próximo jueves 8 del corriente, tendrá lugar una Gran Función de Gala, a las 8 y media de la noche, en el Teatro Municipal. Se exhibirá una película sumamente interesante y que se titula: "EN EL LIMITE DE LA LOCURA". Interpretada, por la celebrada artista Italia Manzini. Esta cinta la obsequiará con ese objeto, la Empresa Teatral que en esta ciudad tiene a su cargo el Municipal, y de la cual es Gerente el apreciable caballero Lic. don Buenaventura Casorla. Habrá, además, en esa función, varios números de música, alguna recitación, y un discurso inaugural, que estará a cargo del distinguido caballero don Julio Acosta. También, durante los intermedios, habrá en los cómodos corredores, servicio de cenas, cafés, etc., el cual estará atendido por un numeroso grupo de estimables y simpáticas señoritas de la localidad, quienes

bondadosamente han ofrecido su valioso contingente.

En la noche del sábado 10, habrá, en el salón y hermosos corredores del Palacio Municipal, un magnífico servicio de cenas, que también estará atendido por las mismas señoritas y estimables señoras. Este acto, estará amenizado por la Banda Militar, que ejecutará esa noche un escogido programa.

El domingo 11, tendrá verificativo, en el mismo local, una Gran Feria, que comenzará a las 10 y media de la mañana, para terminarse en las últimas horas de la tarde. Todas las familias de Alajuela, pueden enviar lo que buenamente puedan, con el objeto de darle mayor lucidez a esta fiesta, que por la gran afluencia de gente que habrá, especialmente de los distritos menores, resultará indudablemente muy buena.

También estará presente aquí la Banda Militar, que se turnará durante todo el día, con una magnífica orquesta.

Al mismo tiempo, se ha dispuesto colocar alcancías en los principales lugares de la población. Por el momento, se han situado ya una en la puerta principal del Mercado, y otra en frente del Cuartel. En la parte superior, se han puesto fotografías de las víctimas de la catástrofe, y un aviso anunciando el objeto de esas alcancías. Las personas que así lo estimen conveniente, pueden depositar allí su óbolo, que puede ser hasta de una pequesísima monedita de dos céntimos.

EDWIN.

## Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

## PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital  
Docenas de botellas @ 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.  
Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:  
SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

## La Valenciana

DE  
Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en barattilo.  
Compre aquí el calzado para sus niños.  
TELEFONO 280 APARTADO 403

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## INFORMACION DIARIA

### Santoral

DIA 2. Viernes.—La Conmemoración de los dos felices difuntos.—San Victorino, Obispo y mártir; Santos Justo y Pablo, mártires, y Santos Mauricio y Ambrosio, abades.—La Misa y Oficio divino son de la conmemoración de los difuntos, con rito doble y color negro.—Desde los primitivos días de la Iglesia se observa la piadosa práctica de hacer oración por los difuntos; pero desde que se estableció una fiesta particular en honor de todos los Santos, comenzó a introducirse la conmemoración de aquéllos. San Odilón, abad de Cluni, en Francia, dispuso que en todos sus monasterios de la observancia de San Benito se celebrase esta solemne Conmemoración general al día siguiente de Todos los Santos, y a imitación de tan caritativa práctica se extendió por toda la Iglesia por disposición de varios Sumos Pontífices, permitiendo a los sacerdotes celebrar tres Misas en este día, con prohibición de recibir limosna sino por dos, siendo una de obligación por todos los felices difuntos.

### Movimiento diario

#### NACIMIENTOS

Miguel, de Casta Calvo A.  
Juan, de Emiliano Montes de Oca A. y Zenaida Alvarado Rodríguez.  
Manuel, de Carlos V. Felio y Joaquina Saviano T.  
Josefa, de Juan E. Hernández C. y Josefa Durán Mora.  
Carmen, de Maurilio Mesén y Rosa Castro.  
María, de Diego Roldán Cantillo y María Alcázar R.  
Angela, de José Armijo Gálvez y Carmen Ferrada Alba.  
Marta, de Cesar A. Nieto y Amparo Gócher Gutiérrez.  
Claudia, de Juan Rafael Montes de Oca Ch. y Adriana Duberrain O.  
Marco, de Ricardo Muñoz y Lucila Mora Vargas.  
Angela, de María Cerna.

#### PASAPORTES

Angela Acuña B., 26 años, para Estados Unidos.  
Calixto Maas S., 36 años, para Panamá.  
Máximo Zúñiga L., 18 años, para Bluffields.  
Arturo Zúñiga, 22 años, para Bluffields.  
Arturo Zúñiga A., 46 años, para Bluffields.  
Juan Pastor B., 21 años, para Estados Unidos.

#### DEFUNCIONES

Angela Armijo, 1 mes, San José.  
Máximo Morales, 72 años, San José.  
Mercedes Leandro, 28 años, San José.  
Josefa Hernández, 5 años, San José.  
Federico Sáenz, 55 años, San José.

## AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.  
APARTADO 233 TELEFONO 214  
Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

PARA alquilar: casas desde 8 hasta 50 colones.—Piezas para hombres solos desde 4 hasta 10 colones. Todas son céntricas, tienen pisos y cielos de madera, servicio interior y baño, 3 locales a 18 colones con servicio interior y solar, cómodos para cualquier negocio, taller o fábrica. Informes casa No. 259-289, detrás de Colegio de Señoritas.

ACABAMOS de recibir papel de periódico y para cigarrillos blanco y de color.  
La California

Emilio Vita  
Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

## Heraldo de Grecia

Octubre de 1917.

A Santos Zamora, le hurtaron trescientos y pico de colones, de un cofre; la policía, después de laboriosas investigaciones, pudo averiguar el paradero del dinero, y dió también con los autores del hurto, que fueron dos jovencitos, reincidentes. A don Mariano Molina, también le hurtaron dinero y algunos objetos! Cómo cunde la desmoralización!

Ya se está notando nuevamente la dificultad para el cambio de billetes

### LO MALO DEBE

desaparecer. ¿A cuántas personas les gusta el sabor y olor del aceite de hígado de bacalao? "Seguramente a nadie," contestarán todos. "Es una de las cosas más repulsivas en el mundo. Algunos lo tomamos indudablemente, pero sólo porque nos dicen que lo tomemos." ¡Qué desdichado es tener que decir esto! ¡Pensar que un medicamento precioso no puede emplearse cuando es necesario, sin repugnar y molestar al paciente! Y, según el público declara, las emulsiones son poco menos ofensivas que el aceite al natural. Pero el reinado del terror pasó ya. La ciencia vino al fin al rescate. Ahora puede usarse una medicina eficaz sin que su olor y sabor causen repugnancia. Porque en la

PREPARACION DE WAMPOLE se tiene el resultado de un triunfo farmacéutico probado y bien merecido. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estimula las secreciones del jugo gástrico y es el remedio más eficaz contra la Anemia, Enfermedades Agotantes, Postración que sigue a las Fiebres, Bronquitis y Tisis. El Doctor Jorge Le-Roy y Cassa, Secretario General de la Academia de Ciencias Médicas, Físicas y Naturales de la Habana, dice: "He venido empleando la Preparación de Wampole en mi clientela desde que dicho preparado fué introducido en este mercado, obteniendo siempre el mejor éxito para tonificar el sistema en los casos de afecciones debilitantes y en la convalecencia de fiebres graves. Su sabor agradable la hace una medicina de inestimable valor en las enfermedades de la infancia." La nuestra satisface a los más difíciles, porque cumple lo que se espera de ella. Es eficaz desde la primera dosis y justifica la confianza que aconsejamos se ponga en ella. Una botella convence. No tiene sustituto. De venta en las Farmacias.

de banco, pues la emisión de vales hecha por el municipio, se agotó ya, y gran parte de esos vales, están en circulación en otros cantones, principalmente, en Alajuela con cuya ciudad tiene Grecia bastantes negocios.

No sabemos por qué no se ha ordenado a quien corresponda, dar una mano de cal a las casas del barrio de Jiménez, habitaciones que por el estado de abandono y suciedad en que se encuentran, dan un feo aspecto a aquel lugar; la misma operación se debiera hacer con la muralla del cementerio que está bastante sucia.

Los maestros de la escuela de varones se quejan del destrozo que los terneros que andan sueltos en la calle han hecho en el jardín de aquel plantel de enseñanza. Ya lo dije en una correspondencia anterior, hay que recoger esos animales que hacen tantos daños al vecindario.

En diciembre próximo, probablemente se dé principio a la construcción de la casa cural de esta ciudad; el señor cura Rojas está empeñado en llevar a cabo esa obra de ornato para la ciudad y que además proporcionará el pan a muchos artesanos que se ocuparán en su construcción.

La autoridad decomisó el domingo en el mercado varias medidas (cuartillos) fraudulentas y sus dueños fueron multados cada uno con @ 5. Muy bueno ha sido eso, pues no es justo que estando como están los víveres tan caros, también se le robe al pueblo con falsas medidas. Estamos seguros que no volverá a acontecer eso en lo sucesivo.

GIL BLAS.

### Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

### De Correos

El sábado se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos vía New York y New Orleans.

El domingo se despachará para Sud América vía Puntarenas.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

### DE SAN ISIDRO DE CORONADO

Impresión triste y dolorosa causó en este pueblo la noticia de la catástrofe del Principal por encontrarse allí ese servicio cinco de sus hijos jóvenes honrados y laboriosos que terminaron sus días estando en servicio de la patria. A sus aflijidas familias Arias Solís, Araya Cascante, Chaves Araya, Hernández Méndez, y Serrano Brenes, nuestro más sentido pésame, haciendo votos a Dios para que Nuestro Señor llueva sobre ellos el consuelo y la resignación.

La Municipalidad de este cantón se ha empeñado en hacer de nuestra plaza una hermosa arboleda y al efecto están planta que planta arbolitos; y a propósito ya que nuestros ediles se empeñan en embellecer el pueblo, les replicamos el arreglo de las calles del cuadrante que ya se están poniendo intransitables.

Hace ya algún tiempo que nuestro Cura nos habla de la casa cural y siendo como es de imperiosa urgencia nadie se preocupa; todos estamos tranquilos. Señora Junta Edificadora, despiérenos y a trabajar unidos esa casa cural.

Corresponsal curioso

## Enferma

Bastante delicada de salud se encuentra la estimable señora Engracia Chaves Rojas de Chaves, esposa del muy conocido choffer don Cornelio Chaves M.

Que mejore son nuestros deseos.

Unguento  
Al-Mentol  
de  
Davis



Para  
Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, arpillones e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Leavens Co., Nueva York.

Nicolás F. Meza  
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente.

TIP. DE SAN JOSE